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le mot du maire

Chères Malouines et chers Malouins

Je pose ma patte sur le second P’tit Malouin dont 
l’aventure ne fait que commencer. 

Lorsque vous recevrez ce petit mot, les élections 
législatives seront terminées et nous aurons nos députés 
pour 5 ans.

Ce ne sont pas moins de quatre journées électives 
effectuées dans notre mairie depuis ce début d’année. 
J’en profite pour remercier les agents municipaux qui 
ont œuvré pour que ces dernières se déroulent du mieux 
possible pour tous.

Une organisation bien huilée, avec une équipe au top, 
ne pouvait donner qu’un fort taux de participation. Je 
mets le civisme malouin à l’honneur en ces moments où 
la politique perd de son aura.

Bien que la chose publique intéresse de moins en moins 
les Français, ce n’est pas le cas à Saint-Malô. Pourquoi ? 
Comment ? Nul n’a la réponse. C’est complètement 
factuel et je me dois de le mettre en évidence. Il est aussi 
de mon devoir de tout faire pour que cet engagement 
civique perdure.

Le civisme et la citoyenneté sont des marqueurs forts de 
mon mandat.

D’ailleurs, j’écris ces quelques phrases à la sortie de 
notre repas annuel des aînés.

Covid oblige, nous en avions changé la date. Un repas 
sous les augures du soleil, avec la participation d’une 
cinquantaine de Malouines et de Malouins, de 75 à 
97 ans.

Un bon repas concocté par Jérémy de l’Auberge. 
La présentation de trois chants de la part des CM1 et 
CM2 de l’école, a fait que cette journée particulière va 
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probablement rester dans les souvenirs de nos aïeux.

Ils sont notre mémoire collective et ils en sont garants. 
Comme je leur ai mentionné, nous ne ferons pas de futur 
appréciable sans nous imbiber de ce passé.

Cette mémoire, nous l’avons fait revivre avec le centenaire 
du monument aux morts. Les UNC du canton étaient 
regroupées pour une belle cérémonie où nous avons mis 
définitivement le drapeau 14-18 à la retraite. Il va trouver 
une place de choix dans la salle du Conseil afin de nous 
rappeler que chaque décision prise est empreinte de 
notre histoire.

Enfin, je profite de cette tribune pour remercier nos 
jeunes qui ont pris part à l’opération « argent de 
poche ». Ils sont de plus en plus nombreux et c’est très 
appréciable. Tout le monde en ressort content et grandi.

Je vous laisse donc avec ce second P’tit Malouin, à 
vos barbecues estivaux, vos apéros de quartier (chez 
nous c’est l’apéro boite aux lettres) avec beaucoup 
de modération de consommation, mais sans aucune 
modération de convivialité.

Et bien sûr, je vous souhaite d’excellentes vacances d’été. 

Arnaud PRAILE

Infos Mairie

Du lundi au vendredi de 14 heures à 18 heures.  
Le samedi de 9 heures à 12 heures.

Place du Souvenir - 85590 SAINT-MALÔ-DU-BOIS
Tél. : 02 51 92 33 32

mairie@saintmalodubois.com 
www.saintmalodubois.com

Base de Poupet 
Tél. : 02 51 92 31 45 - www.valleedepoupet.com

Réalisation et impression ICI - 02 41 46 12 55 
1er semestre 2022
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La vie du conseil municipal

CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE (CCAS)

LE REPAS DES AÎNÉS
Enfin un « repas des Aînés » après deux ans de disette 
Covid ! Le CCAS a organisé ce traditionnel rendez-vous pour 
les Malouins de plus de 75 ans le mardi 10 mai. 52 personnes 
ont répondu présent, ont pu apprécier les échanges avec 
les bénévoles du C.C.A.S. et profiter de l’après-midi pour se 
retrouver autour de jeux de cartes.
Le C.C.A.S., ainsi que le Pôle « Solidarités et Familles » 
de la Com-Com, sont là entre autres pour aider ou/et 
accompagner les personnes seniors. Ne manquez pas à ce 
titre les actions menées par la Com-Com dans ce domaine. 
La dernière en date était une journée sur le « Bien-vieillir » 
à Chanverrie le mardi 26 avril après-midi. Des conférences 
et tables rondes autour de l’adaptation du logement, le 
maintien à domicile, les bienfaits de l’activité physique… 
étaient proposées. Tous ces rendez-vous sont relayés par 
le site internet de notre commune, par le site internet de 
la Com-Com, par le « Mag’ » de la Com-Com et certaines 
associations malouines si vous en êtes adhérents. 

Si vous souhaitez recevoir ces informations par voie 
papier, faites-le savoir en mairie (accueil par téléphone 
02 51 92 33 32) et notre C.C.A.S. se chargera de vous les 
apporter.
Mais le C.C.A.S. n’est pas dédié seulement aux seniors. Il 
est également à l’écoute de toutes les tranches d’âge. Si 
vous rencontrez une difficulté passagère ou un besoin de 
renseignement, n’hésitez pas à demander rendez-vous, là 
encore en passant par la mairie, et un élu vous contactera. 
Notre équipe vous souhaite un bel été.

Anthony RAUTUREAU

Commission développement durable
Après le réaménagement de l’entrée de bourg, côté Saint-Laurent, la commission « développement durable » 
se tourne vers de nouveaux projets afin de vous proposer un cadre de vie toujours plus agréable et dans le 
respect des directives de la transition écologique.

Le sentier pédestre est toujours en 
cours de réflexion et devrait voir le 
jour d’ici quelques mois. Nous vous 
préparons quelque chose d’original 
sur la thématique des célèbres fêtes 
malouines.
Du côté des étangs, le réaménagement 
est à l’étude en partenariat avec la 
pêche, le CPIE (Centre Permanent 
d’Initiatives pour l’Environnement), 
l’EPTB (Établissement Public Territorial 
de Bassin) qui gère la Sèvre Nantaise 
et la DDTM (Direction Départementale 
des Territoires et de la Mer) pour le 
volet réglementaire. 
Retour sur la soirée astronomie du 
10 avril, animée par David DE CUEVAS, 
de l’association « Les étoiles au 
vent » et Mathieu CHARRIER de 
l’ANPCEN (Association nationale 
pour la Protection du Ciel et de 
l’Environnement Nocturnes) pour 
le label « Villes et Villages étoilés ». 
Environ une cinquantaine de personnes 
se sont déplacées pour voir la lune 

et les constellations et aussi mieux 
comprendre les enjeux de la pollution 
lumineuse sur notre quotidien.
À ce jour, nous sommes en réflexion sur 
l’amélioration des espaces verts des 
Jardins de la Forge et sur l’entretien 
du c imet ière.  Nous remercions 
d’ailleurs l’équipe des bénévoles pour 
leur intervention au printemps afin 
d’arracher les mauvaises herbes.
Nous vous souhaitons à tous un bel été.

ABATTAGE DES 
PEUPLIERS DE POUPET
Mais où sont passés les peupliers 
de Poupet ? Pourquoi ces hauteurs 
qui longeaient la Sèvre le long de 
la 2e prairie ont-elles disparu ?
N o m b re  d ’ e n t re  v o u s  s e  s o n t 
légitimement posé ces questions. 
Une étude menée fin 2020 sur la 
sécurisation des arbres de la vallée de 
Poupet, a dévoilé que ces peupliers 
avaient une durée d’exploitation de 

leur bois de 2 à 3 ans. Passé ce délai, 
ils deviendraient inexploitables et 
pencheraient ensuite vers leur fin de 
vie. Au vu de leur hauteur et de leur 
enracinement à proximité de la berge, 
les voir tomber accidentellement dans 
les prochaines années devenait un 
aléa potentiel. La mairie a donc décidé 
de faire intervenir une entreprise de 
scierie, qui en contrepartie des bois 
sains des troncs, prenait en charge 
l’abattage, le transfert et le broyage 
des petits éléments. Nous avons évité 
une future charge non négligeable, 
qu’aurait été d’ici, quelques années 
l’enlèvement de ces peupliers.
B i e n  e n t e n d u ,  l a  C o m m i s s i o n 
«  développement durable » de la 
commune prend le relais sur ce sujet et 
va proposer la plantation de nouvelles 
essences en lieu et place ! Remplacer 
un arbre par un arbre est un de nos 
leitmotivs et notre vallée de Poupet ne 
va pas y déroger.

Sonia LAVAUD
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COMMISSION VIE ASSOCIATIVE
Merci à toutes les associations pour les articles que vous prenez soin de faire paraître dans le bulletin.  
La présentation de vos activités et manifestations est très appréciée par les Malouins. Notre commission s’excuse 
auprès de certaines associations dont les mails sont restés dans les courriers indésirables ou se sont perdus entre 
Saint-Malô-du-Bois et Saint Laurent-sur-Sèvre. 

Commission Tourisme
À l’heure où nous écrivons cet article, qu’il est bon de choisir les mots et thèmes qui vont y être décrits ! Car nous 
sommes en plein printemps ! 

Avec les jours qui rallongent, les 
premiers rayons chauds du soleil, la 
végétation qui s’épanouit, … Et pour 
notre commission, ce sont les gites 
qui se remplissent chaque semaine 
ou week-end, ce sont les réservations 
qui s’accentuent au camping, c’est la 
préparation des animations estivales 
de la base de Poupet, … Mais surtout, 
c’est un vrai travail de fond mené 
par nos équipes municipales ! Car 
il faut redonner vie au camping, en 
réaménageant les chalets et lodges, 
les espaces verts. À ce titre, merci aux 
jeunes pour leur participation dans 
le cadre du dispositif « argent de 
poche ». La réouverture de l’accueil, 
la remise en eau des sanitaires, le 
nettoyage des toits, de la piscine, les 
réparations d’une machine à laver ou 
la fixation d’un coffret électrique,… 

sont des opérations qui peuvent 
paraitre bénignes mais indispensables 
avant l’accueil des premiers touristes. 
Côté va l lée,  i l  faut  également 
s’assurer que les chemins piétonniers 
et cyclables soient opérationnels, 
que les toilettes publiques soient de 
nouveau fonctionnelles, …
U n e  a u t re  a n i m a t i o n  o c c u p e 
également l ’espr i t  des élus de 
la commission : un marché local 
dans le bourg de notre commune 
(précisément au « Pré de la cure »). Ce 
marché que nous nommons « local » a 
pour vocation de favoriser un échange 
entre certains savoir-faire locaux et 
la population. Nous allons pouvoir 
découvrir pour certains ou retrouver 
pour d’autres, les ventes locales de 
biens et services au profit du bien-
être de proximité. Dégustation, 
essais de produits seront au rendez-
vous ce dimanche 21 août de 16h 

à 19h30. Ce sera aussi l’occasion de 
(re)découvrir des talents malouins qui 
exposeront leurs passions (peinture, 
écrit, dessin, sculpture, couture...). 
D’ailleurs, si vous souhaitez présenter 
vos créations, petits ou grands, 
n’hésitez pas à vous manifester à la 
mairie. Nous vous y accueillerons avec 
plaisir ! Il sera possible aussi, lors de 
ce marché local, de se désaltérer et 
de grignoter sur place. La soirée se 
clôturera par un cinéma de plein air 
gratuit, déjà proposé l’été dernier 
à Poupet. I l  s’agit d’une séance 
d’environ 60 minutes, animée par « La 
Boite Carrée », qui promeut le court-
métrage par la diffusion de 5 à 6 films.
Les beaux jours s’ouvrent à nous. 
Nous essayons de faire en sorte 
qu’au-delà de nos projets vacanciers, 
chacun puisse profiter du cadre de 
notre commune. Bel été à tous.

Anthony RAUTUREAU
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commission voirie / urbanisme

LE LOTISSEMENT DU 
GENESTON
L’entreprise PELLETIER a terminé 
les travaux de viabilisation, il reste 
à passer le câble de la fibre dans 
les fourreaux Télécom avant la 
commercialisation.

LE LOTISSEMENT 
LE LIVET 3
Les travaux de voirie et d’allées sont 
achevés. Les massifs et les gazons 
seront réalisés à l’automne. Le bassin 
d’orage s’est ensablé depuis sa 
création. Le volume de rétention des 
eaux de pluie n’est plus conforme. 

Un curage va donc être nécessaire 
en septembre pour retrouver la 
conformité. 
Des remarques nous ont été faites 
sur la sécurité générale des rues des 
Roseaux et des Coquelicots. Certains 
utilisateurs ont du mal à respecter le 
code de la route et ont une conduite 
dangereuse. Cela inquiète les jeunes 
parents des quartiers. C’est bien 
légitime.
Pour réduire la vitesse, nous allons 
faire installer des balisettes pour créer 
des chicanes. Nous espérons que cela 
suffira pour réduire la vitesse. D’autres 
solutions techniques existent, mais 

elles seraient plus contraignantes en 
termes de bruit et de confort, et plus 
coûteuses pour notre collectivité. 
N’hésitez pas à communiquer avec 
vos proches et riverains, pour que le 
civisme en matière de circulation soit 
un des éléments du bien vivre à Saint-
Malô-du-Bois.

RUE TEMPYRE/QUARTIER 
DES ARTISANS
Les travaux sont réalisés. Les traçages 
des places de stationnement seront 
réalisés en septembre, après le 
déshuilage des enrobés.

COMMISSION BÂTIMENTS
Depuis le début de l’année, plusieurs chantiers ont été réalisés.

Le premier, durant janvier et février, a consisté à améliorer 
l’organisation du stockage et de l’intérieur de l’atelier 
communal de la Perdriette. 
Comme tous les ans, le mois de mars et avril sont une 
période importante pour la commune car ce sont les 
travaux de remise en fonctionnement de notre camping 
municipal. 
De plus, après plusieurs mois de dysfonctionnement, 
le chauffage de la salle du Jubilé (anciennement salle 
socio-culturelle) a été changé. Celui-ci est maintenant 
couplé avec la chaudière de la salle des sports, ce qui 
permettra de ne plus connaître les mésaventures de 
l’ancienne aérothermie.

Au mois de mai, nous avons réalisé les extérieurs de la 
Périscolaire suite au chantier d’agrandissement de la 
nouvelle salle culturelle. Ces travaux ont consisté aussi 
à revoir les clôtures de la cour et à agrandir cet espace.
Depuis mi-juin, la mairie fait peau neuve. La peinture 
extérieure avait besoin d’une nouvelle couche, ce qui 
permettra de remettre en valeur ce bâtiment.
L’été est toujours synonyme de petites réparations 
(entretien des salles, camping, petits travaux).
À partir de septembre, plusieurs chantiers verront le jour 
(rénovation des vestiaires foot, changement éclairage de 
la salle des sports et de la périscolaire/bibliothèque, coin 
sanitaire du bâtiment dans l’impasse Tempyre…)
Pour finir, 3 projets importants sont en cours d’étude et 
pas des moindres. La commission continue à travailler 
sur la rénovation de la partie avant du restaurant scolaire, 
sur la rénovation du bâtiment à l’angle de la rue des 
Vendéens/chemin de Benêt et à la réalisation d’un préau 
pour les ateliers municipaux.

Cédric GASCHET
Périscolaire
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commission jeunesse et vie scolaire

« DISPOSITIF ARGENT DE POCHE » : DISPOSITIF LANCÉ, DISPOSITIF QUI A DE L’AVENIR !
En effet, ce projet a reçu un bel accueil tant côté jeunes, que 
côté parents qui nous ont fait confiance ! Merci à eux.
Aux vacances de février, 6 jeunes ont participé à des travaux :

 ◼ débarrasser du mobilier, nettoyer et poncer les murs de 
la salle basse en vue d’une prochaine peinture.

 ◼ ramasser du bois dans la prairie de Poupet.

Puis en avril, opération renouvelée. Certains jeunes sont 
revenus et nous avons eu le plaisir d’en accueillir de 
nouveaux. Donc au total 8 se sont engagés à :
• aménager l’extérieur de la base de Poupet, dont le 

camping : 
-  mettre en place des copeaux sur les espaces jeux et 

parterres, 
- nettoyage de la signalétique de la base.

• désherber et protéger avec des copeaux les espaces 
paysagers autour de l’église.

Ces travaux, parfois rébarbatifs, pas toujours visibles 
de la population, montrent l’implication de nos jeunes 
et leur souhait de participer à la vie de la commune. 
Moyennant une compensation financière quand même ! 
Ce dispositif n’a pu voir le jour qu’avec la contribution de 
nos agents techniques. Merci à eux pour leur soutien, leur 
accompagnement auprès de cette jeunesse. 

Prochaine mission aux vacances d’été. Les infos seront 
diffusées sur le site : 
saintmalodubois.com > DISPOSITIF ARGENT DE POCHE

En avril, nous avons pu voir 4 jeunes « Picasso» (Maëlie, 
Romane, Ethan et Alexis), aidés de David FARGETTON, 
décorer le transformateur EDF de la rue des Vendéens 
en direction de Saint-Laurent. Très coloré et avec les 
symboles divers (sports, musique, moulin, tente, canoë…), il 
représente bien notre commune dynamique. Celui-ci est le 
premier à être repeint, le prochain rue du Doué sera repeint 
en août. 
Merci aux participants, cela permet de mettre de la couleur 
dans les rues malouines. Good Job !!

Catherine MASSE et Cédric GASCHET
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THOMAS HULIN 

Age : 34 ans

Profession : Chef d’entreprise  
(LOXYS - Solutions Informatiques) 

Ancienneté malouine : Originaire de Treize-Vents, 
nous sommes arrivés à Saint-Malô-du-Bois en 2013 et 

je suis investi au Festival de Poupet depuis 2005.  

Qu’est-ce qui a motivé mon engagement  
au sein de l’équipe municipale :

Bénévole au Festival de Poupet depuis plus de 
15 ans, j’ai toujours eu envie de m’investir dans cette 

commune dynamique. L’occasion s’est présentée 
quand Arnaud PRAILE et Cédric GASCHET sont venus 

me présenter un projet d’équipe pour Saint-Malô. 
J’ai eu le plaisir d’intégrer la commission « tourisme » 

qui s’occupe principalement de la base et du camping 
de Poupet. Également présent au sein de la commission 

« communication », j’essaie de mettre à profit mes connaissances 
professionnelles pour participer aux projets de la commune. 

ANNE MIDAVAINE

Age : 65 ans

Ancienneté malouine : Retraitée du médico-social, 
après 40 années passées auprès de personnes 

handicapées mentales, je viens des Hauts de France 
et je suis Malouine depuis août 2018, afin de me 

rapprocher de mes 4 petites filles. 

Qu’est-ce qui a motivé ton engagement  
au sein de l’équipe municipale ? 

Quant à mon engagement au sein de la municipalité, 
c’était une évidence pour moi après 4 mandats passés 

dans le Nord. Je pense encore pouvoir apporter mon 
soutien dans différents domaines qui me tiennent à 

cœur en l’occurrence le bien-être, l’aide aux personnes 
âgées en difficulté. Cependant, je reste disponible pour 

toutes autres actions menées au sein de la commune,  
riche d’une équipe très motivée.

PAROLES D’ÉLUS
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SOPHIE LERIN

Age : 57 ans

Profession : Employée de banque

Ancienneté malouine : Installée à Saint-Malô-du-Bois 
depuis 35 ans, je suis originaire de Saint-Laurent-sur-
Sèvre, et ma maman est Malouine.

Qu’est-ce qui a motivé ton engagement  
au sein de l’équipe municipale ? 
En lien avec mon métier, j’étais curieuse de pouvoir découvrir 
comment fonctionne une communauté de communes ou 
une commune. Ainsi, quand Arnaud PRAILE m’a contactée 
pour entrer dans l’équipe, j’avais déjà une certaine envie 
« d’y aller ». Ensuite, les 4 axes du programme autour de la 

jeunesse, de l’environnement, du bien-vivre à Saint-Malô et 
de la citoyenneté me plaisaient beaucoup et je trouvais aussi la 

démarche très courageuse de former une équipe avec autant de 
renouvellement, donc ça m’a aidée à dire « OUI ». Et puis, étant 

installée dans la commune depuis plus de 30 ans, je sentais que c’était 
aussi le moment de faire cette démarche que je considère pour moi 

comme une expérience positive. Après 2 ans passés au sein du Conseil, je 
me rends compte qu’on ne pourra pas tout révolutionner, mais que l’on doit 

travailler à limiter efficacement les dépenses, car on sent bien que les subventions 
extérieures sont parfois difficiles à trouver. Enfin, j’apprécie le travail en commissions, qui est 

intéressant et enrichissant, et je suis heureuse d’apprendre au sein de l’équipe et de continuer à découvrir 
de nouveaux visages à l’occasion des activités qui sont proposées par la mairie à tous les Malouins.

MATHIEU RONGEARD

Age : 44 ans 

Profession : Planificateur de production 

Ancienneté malouine : Originaire de La Verrie et Malouin 
depuis 2007 - 15 ans. 

Qu’est-ce qui a motivé ton engagement  
au sein de l’équipe municipale ? 
Investi au sein de l’école durant 8 ans notamment 
en tant que trésorier, je m’apprêtais à faire un break 
lorsque l’on a pensé à moi pour intégrer la liste. 
Au regard de la nouvelle équipe qui se constituait 
et du projet proposé, je n’ai pas hésité longtemps. 

J’interviens au sein des commissions « vie associative 
et communication ». Après un démarrage un peu 

particulier durant la COVID-19, les projets ont pu 
démarrer malgré tout et se concrétisent au bout de 

2 ans. Je suis ravi de faire partie du Conseil municipal, de 
voir que ça avance, et de voir autre chose que durant mon 

expérience associative.
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Finances et vie économique

Recensement de la population

le recensement

Je tenais à remercier personnellement 
nos trois agents, Jean-Pierre LEFUR, Flora 
GAZEAU et Daniel MIGINIAC qui sont 
passés dans toutes les maisons malouines 
pour effectuer le recensement de notre 
commune. Une tâche délicate, rondement 
menée et surtout ô combien importante 
pour la vie de Saint-Malô-du-Bois.

Arnaud Praile

focus sur une entreprise malouine

SALON DE COIFFURE « LA SUITE »

Bonjour Adeline, peux-tu nous raconter ton activité et 
depuis combien de temps es-tu à Saint-Malô ?
J’ai créé en 2014 mon salon de coiffure appelé « Aludeli », 
qui est devenu depuis quelques jours « La Suite ».

Une nouvelle identité mais au même endroit « 3, rue de 
Tempyre » ?
Vous pourrez découvrir un salon de coiffure pas comme 
les autres. Un temps de « pause cheveu » sur mesure !  

Un échange client/coiffeur est de rigueur grâce à nos 
conseils personnalisés. Un lieu « comme à la maison », 
comme si le temps et vos soucis s’arrêtaient ici ! S’accorder 
une parenthèse dans notre quotidien souvent trop pressé.

Pourquoi as-tu choisi Saint-Malô ? 
Avec plus de 23 ans d’expérience en coiffure, je peux 
remercier les Malouins qui m’ont poussée dans mon 
expérience d’entreprenariat. Pourquoi ? J’ai choisi ici un 
deuxième lieu de bien-être, car c’est la commune où j’ai 
appris depuis mes 15 ans, un joli métier où l’on rend « les 
gens beaux ». Je ne cesse de me ré-inventer et d’innover 
dans le domaine de la coiffure. Créer des lieux uniques ! 
À mes côtés Davina et Mylène misent sur des coupes, 
des techniques avec des produits éco-responsables de 
fabrication française. Elles vous apporteront la beauté et la 
sérénité que vous méritez.

Mes attentes municipales ?
Continuez sur votre lancée et éveillez vos sens pour 
dynamiser nos commerces de proximité !

 X Contact 
Composer le 02 51 92 38 41 ou suivez-nous sur les réseaux 
Google, Facebook et Instagram, puis cliquez sur le lien 
pour une prise de rendez-vous en ligne : 
https://www.planity.com/la-suite-85590-saint-malo-du-bois
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Dossier - LES JEUNES AGRICULTEURS MALOUINS

UNE AGRICULTURE DYNAMIQUE 
AVEC SES JEUNES AGRICULTEURS
La commune de Saint-Malô-du-Bois s’étend sur environ 1300 hectares de Surface Agricole Utile (SAU). Il y a une 
vingtaine d’exploitations pour animer ce tissu rural. On y trouve de la diversité puisque ces exploitations pour 
certaines, sont en polyculture-élevage (volailles, bovins viande, bovins lait, porcs, chevaux, gibiers, lapins…). Notre 
territoire local est principalement occupé par des cultures traditionnelles (blé, maïs…). Notre commune compte un 
bon tiers d’exploitations biologiques. 
Agriculteur, c’est un métier riche d’expériences et très passionnant où se dégage un sens de la mutualisation 
comme en témoigne la CUMA Sèvre et Bois. La relève agricole est bien assurée sur notre commune.

JÉRÔME CHARRIER
35 ans
Quelle est ton activité ?
Je produis du lait bio (750 000 litres par 
an). Pour alimenter les vaches, je cultive 
également du maïs et du blé bio. Les 
bâtiments sont équipés de panneaux 
pour de la production photovoltaïque 
et plus récemment, on s’est lancé dans 
l’agroforesterie (plantation sur 35 hectares 
de 1 000 arbres destinés à la vente à long 
terme). Notre exploitation s’étend sur 110 
hectares et je suis associé avec mon père. Nous 
avons également un apprenti

Qu’est-ce qui t’a donné la vocation ?
Même si je suis fils d’agriculteur, je ne me voyais pas du 
tout comme exploitant. Je visais une école d’ingénieurs. 
Mon stage de fin d’études en DUT m’a fait comprendre 
que je ne passerais jamais ma vie en bureau, aussi je me 
suis réorienté d’abord vers une formation en technicien de 
maintenance, mais l’expérience n’a pas été convaincante et 
j’ai pu me lancer dans des études agricoles « raccourcies » 
quasiment en même temps. Six mois après, je me retrouvais 
à compléter ma formation sur le terrain avec mon papa 
et j’ai pu apprécier de travailler en extérieur et d’avoir un 
travail varié.

Qu’est-ce qui est le plus contraignant ?
Les tâches administratives sont nécessaires mais peuvent 
prendre assez rapidement beaucoup, voire trop de temps. 
On doit très souvent faire face à des contraintes extérieures 
que l’on ne maîtrise pas du tout (météo, ravageurs).
Parfois, il nous arrive aussi d’être précurseurs sur certaines 
activités et de proposer des idées qui apportent un bénéfice 
pour l’environnement, la nature, mais les démarches ne sont 

pas assez abouties pour qu’on puisse 
toucher des aides. Par contre ceux qui 
ensuite reprennent ces méthodes, les 
améliorent, les rendent plus efficaces, 
vont eux pouvoir en bénéficier. J’ai pu 
en faire l’expérience avec notre activité 
d’agroforesterie.

Enfin, le paysage de notre bocage n’est 
pas constitué de grandes surfaces, comme 

on en voit dans d’autres régions agricoles. 
Il nous faut alors passer d’une petite surface à 

l’autre et certaines fois on a l’impression de perdre 
notre temps.

Qu’est-ce qui te plaît le plus ?
Les journées sont effectivement bien remplies, mais notre 
activité nous permet d’avoir un volume horaire relativement 
stable.
Et puis il faut aussi noter que nous sommes solidaires entre 
agriculteurs. L’entraide est bien présente, les coups de main 
entre collègues se donnent volontiers. Notre agriculture du 
bocage est dynamique.

La vision sur l’avenir du métier ?
Les décisions politiques qui sont prises sont parfois difficiles 
à comprendre : récemment on a parlé d’OGM… notre 
avenir pourrait apparaître incertain. Et il faut aussi intégrer 
des contraintes différentes selon les pays. Et même au 
sein d’un pays, les régions agricoles n’ont pas les mêmes 
atouts…
Je pense qu’il faut continuer une agriculture comme on la 
connaît chez nous.
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MARTIN ALLAIRE
EARL LANDAISE

26 ans 
BAC PRO - BTS ACSE  
(Analyse Conduite Stratégie 
Exploitation)

Qu’est-ce qui t’a donné la 
vocation ?
Depuis toujours l’agriculture a été 
une passion, étant fils d’agriculteur la 
transmission s’est faite naturellement. Le 
contact avec les animaux, la diversification du 
travail, du métier et être mon propre patron m’ont 
conforté dans mon choix d’être agriculteur.

Type d’agriculture (culture, élevage) ?
Notre exploitation a pour activité, les vaches laitières, les 
porcs d’engraissement sur une surface de 48 hectares dont 
11 hectares en blé et le reste en fourrage pour l’alimentation

Qu’est-ce qui est le plus contraignant ?
Le plus contraignant, c’est de ne pas maîtriser 

le prix d’achat et de vente, et d’être les 
premiers impactés pas les spéculations et 
variations des cours mondiaux. Dans une 
moindre mesure, les aléas climatiques, 
mais nous sommes tous dans le même 
bateau.
Pour moi j’apprécie d’être maître de 

mon travail puisque je suis tout seul, 
mais c’est compliqué aussi quand on a 

une famille à gérer.

Qu’est-ce qui te plaît le plus ?
C’est la diversité du travail et d’être son propre 

chef, c’est plus simple de travailler tout seul.
Il y a une bonne CUMA et une bonne entraide entre 
agriculteurs.

La vision sur l’avenir du métier ?
Difficile de définir l’avenir, compliqué et très incertain.

THOMAS RONDEAU
GAEC L’HORIZON (CRÉPAUD)

23 ans 
BTS ACSE (Analyse, Conduite et 
Stratégie de l’Entreprise agricole)

Qu’est-ce qui t’a donné la 
vocation ?
J’ai toujours su que mon métier serait 
en lien avec la terre. Un peu plus jeune, 
je pensais m’orienter vers le métier 
d’ingénieur agronome ou vétérinaire. J’ai 
fait un BTS en alternance à Angers qui m’a 
donné des bases en gestion d’exploitation et de 
comptabilité complété par une année de spécialisation 
en production laitière. Je suis en cours de passation avec 
mon oncle pour reprendre l’exploitation familiale avec mon 
père.

Type d’agriculture (culture, élevage) ?
Je vais m’installer définitivement dans l’exploitation début 
2023 basée principalement sur la production laitière et la 
volaille bio. Avec mes 100 hectares composés à 75% de 
prairie, je cherche au maximum à me rendre autonome pour 
nourrir mes animaux ; cela est possible avec l’irrigation qui 
limite les achats de concentrés extérieurs.

Qu’est-ce qui est le plus contraignant ?
La traite des vaches laitières matin et soir, 

tous les jours de l’année ainsi que l’astreinte 
permanente imposent une certaine 
organisation (remplacements...). À Saint-
Malô-du-Bois, les jeunes agriculteurs 
sont nombreux et c’est un atout pour 
l’entraide, la convivialité, mais aussi 
par la mise en commun de matériels 
(CUMA).

Qu’est-ce qui te plaît le plus ?
Les avantages du métier sont nombreux 

comme la liberté des horaires et le fait de 
travailler avec du vivant.

La vision sur l’avenir du métier ?
Je suis confiant pour l’avenir même si des incertitudes liées 
au climat et au cours des marchés demeurent. L’envie d’être 
plus en lien avec le consommateur et de faire des produits 
de qualité permet de se projeter dans ce beau métier 
d’avenir qui se devra d’attirer des jeunes.

Dossier - LES JEUNES AGRICULTEURS MALOUINS
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CLÉMENT PASQUIER 
GAEC MANCEAU

21 ans
BAC PRO - BTS ACSE  
(Analyse Conduite Stratégie 
Exploitation)

Qu’est-ce qui t’a donné la 
vocation ?
Depuis toujours j’ai voulu être agriculteur, 
mon grand-père travaillait dans ce métier. 
Au 1er janvier 2023, je prévois de m’installer 
dans le GAEC MANCEAU, avec comme 
collègues Guillaume et Tony MANCEAU qui sont 
cousins et je prendrai la place de Dominique MANCEAU, 
le père de Guillaume, qui prend sa retraite.

Type d’activité ?
L’activité principale sur l’exploitation est la vache laitière, 
pour une surface agricole de 150 hectares dont 35 hectares 

en culture (blé) et le reste en fourrage pour 
l’alimentation.

Qu’est-ce qui est le plus contraignant 
et ce qui te plaît le plus ?
Le plus difficile, c’est de ne pas maitriser 
le marché et les aléas de la météo et le 
plus intéressant c’est d’être libre dans le 
temps et la gestion du travail.

Entraide agriculteurs ?
Il y a beaucoup d’entraide entre les jeunes 

agriculteurs et nous avons une très bonne 
CUMA Sèvre-Bois.

La vision sur l’avenir du métier ?
Aujourd’hui, pour moi, c’est d’être installé en temps et en 
heure et que je puisse vivre de mon métier.

MATHIEU FRUCHET
37 ans
Quelle est ton activité ?
J’élève des lapins qui sont vendus en 
circuit classique et des vaches, dont 
la viande est vendue en magasin de 
producteurs à Mortagne-sur-Sèvre, « La 
Ferme de Chez Nous ». Je fais aussi de 
la culture destinée à l’alimentation de 
mes bovins et je produis également de 
l’électricité photovoltaïque. L’exploitation 
s’étend sur 85 hectares et je me suis installé 
au départ avec mes parents et depuis leur 
retraite toute récente, je suis aidé par 2 salariés (et 
toujours mes parents pour le moment), pour les tâches 
administratives et le travail agricole.

Qu’est-ce qui t’a donné la vocation ?
Pour moi c’était une évidence : je n’ai jamais envisagé de 
faire un autre métier !

Qu’est-ce qui est le plus contraignant ?
La coopérative propose une certaine sécurité dans le 
volume des ventes, mais le revers de la médaille est dans 
l’imposition d’un cahier des charges avec des règles à 
respecter. Au contraire, avec le magasin de producteurs, 
on est plus libre de faire ce qu’on veut, mais on a en 
direct l’exigence du final, et donc le magasin nous impose 

de faire toujours mieux ! De mon côté, je me 
retrouve certaines fois avec des pics de travail 

assez importants lors du printemps jusqu’à 
l’automne avec la mise en place des 

cultures, les récoltes et aussi le suivi des 
animaux en pâture à l’extérieur lors des 
beaux jours.

Qu’est-ce qui te plaît le plus ?
Quand je vois ce qui se passe dans mon 

« circuit court », avec la vente au magasin, 
je peux voir une lecture directe de mon 

travail, avec le retour à la fois des clients et 
des bouchers sur place et j’ai des bons retours. 

Le travail qui est fait en circuit court est nettement 
mieux valorisé à mes yeux, et je suis aussi en autonomie 

sur la partie viande bovine, car je n’y fais pas d’achats 
extérieurs d’aliments pour la nourriture des animaux.

La vision sur l’avenir du métier ?
La géographie du bocage fait qu’on ne restera jamais isolé 
avec nos petites exploitations diversifiées. C’est une force ! 
D’ailleurs, on observe aussi que certains grands céréaliers 
commencent à replanter des haies voire à se diversifier en 
intégrant un peu d’élevage … Les magasins de producteurs 
en circuit court commencent à remettre en cause certaines 
habitudes de productions agricoles.
Et puis on est quand même pas mal de jeunes sur la 
commune à s’être installés, on se serre les coudes, la relève 
est là pour quelques années !

juin 2022 > LE P’TIT MALOUIN 13



STELLA MENGUY 
24 ans 
Agricultrice aux Montys depuis 1 an.

Qu’est-ce qui t’a donné la 
vocation ?
Même si mes parents ne sont pas dans 
ce milieu, je m’intéresse au domaine 
agricole depuis l’âge de 10 ans. J’allais 
travailler chez mon voisin à Saint Aubin-
des-Ormeaux pendant toutes les vacances.
J’ai donc orienté mes études dans ce 
domaine dès la 3e en intégrant la MFR de 
Pouzauges et ce jusqu’au BAC pro Conduite et 
Gestion d’une Exploitation Agricole (CGEA). 
D’abord salariée au sein du service remplacement pendant 
1 an, puis au sein d’exploitations agricoles pendant 2 ans 
et demi, je me suis installée à mon compte depuis 1 an 
aux Montys à Saint-Malô-du-Bois en reprenant l’activité de 
Régis FRUCHET.

Type d’activité ?
Je me suis spécialisée dans l’élevage de lapins. Naissances 
et engraissements dans un bâtiment de 1 700 m2. 

Qu’est-ce qui est le plus contraignant et ce 
qui te plaît le plus ?

Je travaille à mon compte, c’est à la fois une 
contrainte d’avoir peu de temps pour soi 
car l’élevage nécessite une surveillance 
journalière, même le week-end. Et en 
même temps une grande liberté dans 
le travail. Ce qui me permet d’être 
engagée comme pompier volontaire 
au sein du centre de secours de Saint 

Laurent-sur-Sèvre.

Entraide agriculteurs ?
Heureusement, l’entraide existe avec d’autres 

agriculteurs. C’est le cas pour moi avec mon ancien 
patron, mon voisin…

La vision sur l’avenir du métier ?
Pour l’avenir, il y a une bonne dynamique sur le canton et 
encore plus à Saint-Malô-du-Bois. À voir si cela se poursuit 
avec la génération suivante. Et même si cela a évolué, 
les femmes sont encore peu nombreuses au sein des 
exploitations.

ROBIN BOISSINOT 
26 ans 
Quelle est ton activité ?
J’élève des veaux destinés à la boucherie 
(environ 600 veaux expédiés par an). Je 
possède aussi des vaches de race Angus 
destinées à la reproduction. J’ai aussi un 
élevage de volailles bio (poulets, pintades) 
et nous faisons des cultures bio (chanvre, 
lin, lentilles, blé, colza, maïs, soja) vendues 
à une coopérative. Enfin, je produis aussi de 
l’électricité grâce à des panneaux photovoltaïques. 
Je suis associé avec mon père et notre exploitation s’étend 
sur 100 hectares.

Qu’est-ce qui t’a donné la vocation ?
Je reconnais volontiers que mon papa m’a transmis le plaisir 
et l’envie du métier d’agriculteur. Par ailleurs, je ne me 
voyais pas faire un travail en « intérieur ».

Qu’est-ce qui est le plus contraignant ?
J’ai une activité qui me donne parfois des journées très 
chargées. Le temps de travail hebdomadaire s’élève à 
65 heures en moyenne, même si je pense que je ne compte 
pas toutes les heures, et les 2 mois d’hiver sont pour moi 
beaucoup plus calmes …
Les tâches administratives me donnent l’impression d’être de 
plus en plus contrôlé par nos clients. Ce système de contrôle 
donne la sensation d’une perte de confiance envers notre 
métier. Tout ce temps passé derrière l’écran… on pourrait 

l’utiliser d’une autre manière et être au plus 
près de nos cultures ou de nos animaux ! Et 

puis il y a aussi une chose qui me frustre 
beaucoup, c’est d’avoir une agriculture 
qui ne fonctionne aujourd’hui que parce 
qu’elle est subventionnée. Enfin, il faut 
constamment s’adapter avec la météo. 
On a l’impression que « l’accident » 

météorologique qu’on a connu sur une 
saison peut en fait se répéter les saisons 

suivantes et devenir finalement « habituel ».

Qu’est-ce qui te plaît le plus ?
J’apprécie énormément de faire un travail en 

extérieur et d’être mon « patron ». La très forte autonomie 
dans la gestion du travail est une chance et les activités sont 
très variées, à la fois dans les tâches et la saisonnalité. Le côté 
positif de notre installation, réside dans la mise en place de 
l’irrigation, ce qui apporte un côté sécurisant pour garantir au 
mieux les récoltes. Et moi je vis aussi très bien ma vie de jeune 
en dehors du travail !

La vision sur l’avenir du métier ?
Si je regarde notre métier d’aujourd’hui et que je le compare 
avec celui de nos parents ou grands-parents, on s’aperçoit 
que les conditions de travail se sont améliorées grâce à 
l’évolution de la technologie. La mutualisation est aussi 
nécessaire et doit perdurer, c’est un vrai sens économique de 
mieux consommer, car les outils sont à la fois plus et mieux 
utilisés.

Dossier - LES JEUNES AGRICULTEURS MALOUINS
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VICTOR PASQUIER
LES PRAIRIES DU VAL JOLY 

24 ans 
Bac Pro CCTAR (Productions animales)

Qu’est ce qui t’a donné la 
vocation ?
J’ai toujours vécu près de la nature, et 
surtout des animaux avec mon père 
Hugues, éleveur de chevaux et mon 
grand-père Jean, agriculteur dans ce 
village auparavant. 
Après un Bac Pro technicien en productions 
agricoles en alternance sur 3 ans à Melay et 
passionné depuis tout petit, c’est naturellement que j’ai 
souhaité m’installer au Vau Joly début 2022.

Type d’agriculture (culture, élevage) ?
Actuellement, j’ai un cheptel composé de 200 bêtes, dont 
95 vaches à viande, toutes de races d’exceptions : le Wagyu 
qui permet de se démarquer par son goût très persillé 
ainsi que des Angus et des Salers. Elles sont réparties 
sur 140 hectares, sur les communes de Saint-Malô et 

Chambretaud dans une démarche H.V.E.(Haute 
Valeur Environnementale).

Qu’est-ce qui est le plus 
contraignant ?
Je mets à cœur de pouvoir nourrir mon 
troupeau en toute autonomie grâce à 
l’herbe de mes prairies et au foin à 
condition que la météo le permette. 
Également, le fait de travailler avec des 

animaux nécessite d’être auprès d’eux 
365 jours par an.

Qu’est ce qui te plaît le plus ?
J’aime mon métier  pour ses nombreux 

avantages : l’autonomie, pas d’ordres à recevoir d’un 
patron, pas d’horaires et surtout vivre au grand air avec du 
vivant au rythme des saisons.

La vision sur l’avenir du métier ?
Je souhaiterais que les produits issus de l’agriculture 
soient plus valorisants pour les exploitants, c’est pourquoi 
je vends ma viande en direct, pour être au plus près du 
consommateur et des restaurateurs.

PIERRE ALLAIRE
29 ans

Qu’est-ce qui t’a donné la 
vocation ?
Fils d’agriculteur, j’ai baigné dans ce 
métier depuis mon plus jeune âge et j’ai 
toujours eu envie de travailler dans ce 
domaine. 
Je suis donc entré en MFR dès la 4e afin 
de suivre un cursus complet jusqu’au Bac 
Pro CGEA. À la suite de quoi, mon maitre 
d’apprentissage de Mortagne-sur-Sèvre m’a 
embauché. Au bout d’un an, j’ai rejoint l’exploitation 
familiale en 2013 pour aider mon père, mon oncle et ma 
tante, alors installés ensemble.

Type d’activité ?
Nous sommes en polyculture et élevage et en agriculture 
biologique. Nous cultivons du Soja, du lin, du chanvre, du 
méteil, de la pomme de terre et du maïs sur une surface 
totale de 115 hectares. L’élevage se compose de volailles 
bio, de bœufs charolais, de truies en plein air et d’un 
troupeau de brebis. Nous avons créé la marque « Gustin 

producteurs » en 2019 afin de faire de la vente 
directe de lait, de fromages et de yaourts.

Qu’est-ce qui est le plus contraignant 
et ce qui te plaît le plus ?
La plus grosse difficulté est de trouver 
l’équilibre entre la vie professionnelle 
et la vie personnelle et être capable de 
prendre un peu de temps pour soi et sa 
famille.

A contrario, le fait d’être à son compte, 
d’avoir une relation avec le client final 

et de gérer la chaine du producteur au 
consommateur est vraiment satisfaisant.

Entraide agriculteurs ?
J’échange beaucoup avec les autres agriculteurs du coin, et 
surtout avec ceux qui sont également en bio. L’entraide se 
fait également au sein des CUMA de Saint- Malô-du-Bois, 
Les Epesses et La Verrie.

La vision sur l’avenir du métier ?
Pour moi, l’avenir de l’agriculture est au travers de nouvelles 
façons de produire et une consommation plus locale.
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La vie associative

LACIM 
Les Amis d’un Coin de l’Inde et du Monde

Cette année encore, pour la deuxième fois, nous n’avons 
pas pu organiser le traditionnel concours de belote. 
Cependant, nous avons maintenu le tirage de la bourriche 
qui a eu lieu dimanche 6 février en présence du maire de 
Saint-Malô-du-Bois. Nous avons vendu 700 billets. La quasi-
totalité de la somme récoltée servira à régler une partie des 
frais de fonctionnement de l’association, notamment les 
deux emplois à mi-temps occupés par des personnes de 
Croizet, dans la Loire. Croizet est un petit village de 500 
habitants où se trouve le siège de l’association. Le reste sera 
utilisé en fonction des besoins de nos villages jumeaux : kit 
pour l’agriculture, pelles, brouettes… et tout autre projet.  

Encore un merci à tous les adhérents, qui, régulièrement 
apportent leur participation financière ainsi qu’à ceux 
qui, ponctuellement, font un don pour l’association. Ces 
sommes sont intégralement destinées à nos jumelages de 
Youna au Mali et à celui de Gonga Hinza au Niger. Vos dons 
de l’an dernier ont contribué à offrir un troupeau de chèvres 
au village du Niger.

Le prochain projet sera le forage d’un puits, l’eau étant pour 
eux un problème crucial. Ce projet ne pourra se réaliser 
qu’avec la participation du plus grand nombre et avec l’aide 
d’autres comités.

Le contact avec le Mali qui depuis quelque temps était très 
compliqué est devenu possible en fin d’année dernière. 
Il semble que la COVID n’a pas atteint nos deux villages 
jumeaux.

 X Pour vous informer sur l’association vous pouvez 
consulter le site www.lacim.fr ou vous adresser aux 
membres du bureau : Madeleine et Yvon EVAIN, Marie 
Noëlle FOURIER ou Christine et Philippe GABARD

Le comité

Gonza Hinza - Tas de compost

Pompe à pédale réservée pour que les habitants s’alimentent en eaux

Puits traditionnel réservé aux animaux
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ami malvent 
Accueil et accompagnement de personnes migrantes

C e  c o l l e c t i f  r e g r o u p e  u n e 
c inquanta ine  d ’adhérents  des 
communes suivantes : Mallièvre, Saint 
Laurent-sur-Sèvre, Saint-Malô-du-
Bois, Treize-Vents…
Ces communes nous soutiennent 
f i n a n c i è re m e n t  a i n s i  q u e  d e s 
associations caritatives : Emmaüs, le 
Secours Catholique, les Restos du 
Cœur…
La Communauté des Frères de Saint 
Gabriel met un logement à notre 
disposition, actuellement 7 personnes 
y sont accueil l ies,  et une autre 
personne est chez un particulier.

Suite à l’assemblée générale du 23 
novembre 2021, nous avons lancé 
l’opération « 100 pour un toit » : si 
100 personnes donnent 2 à 5 euros 
mensuellement, cela nous permet 
de faire face au fonctionnement et 
travaux si besoin.
Nous avons toujours besoin de 
soutien et de finances, pour cela nous 
organisons le samedi 27 août 2022 
une journée « Solid Herbe », course 
déjantée ouverte à toutes et tous 
suivie d’un repas en fin de journée.
Des bras seront les bienvenus pour un 
bon déroulement.  X Informations sur le site  

http://amimalvent.e.monsite.com 
https://defi-soliherbe.fr/inscriptions 
ou Hello Asso Ami Malvent 
Solid’herbe 
par mail ami.malvent@gmail.com 
ou sur Facebook

Vous pouvez toujours faire un don ou 
adhérer à notre collectif : 

 X Michelle Allaire  
5, La Lande Saint-Malô-du-Bois 
Tél : 06 80 33 54 09 

INFOS ET INSCRIPTIONS :defi-solidherbe.fr

L’ASSOCIATION AMI MALVENT & EMMAÜS 85 ORGANISENT

DÉFI
SOLID’HERBE
27-28 AOÛT 2022 | SAINT-MALÔ-DU-BOIS (85)

  DÉGUISEMENT TRÈS

FORTEMENT CONSEILLÉ !

PARCOURS 
D’OBSTACLES
POUR LES SPORTIFS !

SOIRÉE 
FESTIVE

POUR LES CHOUILLARDS !

RANDO VTT 
(DIMANCHE)

POUR LES WARRIORS !

UN ÉVÉNEMENT
SOLIDAIRE, FUN ET ENGAGÉ !

INSCRIS-TOI
EN UN FLASH !

Association animation accueil 
Base de Canoë de Poupet

Après une saison 2021 un peu maussade, nous espérons retrouver le soleil et vous 
voir nombreux !

Avis aux amoureux de la Sèvre, nous avons profité de l’hiver pour refaire la cabane à pagaies 
ainsi que le stock de matériel (pagaies, bidons, gilets).
Côté communication : Vous ne pourrez plus passer à côté sans nous voir, avec la nouvelle 
flamme et la pancarte sur le local de la base canoë, ainsi que les nouveaux flyers que nous 
vous laissons venir découvrir sur place.
Nous remercions les bénévoles des associations pour l’année passée et l’année à venir, 
sans qui l’activité ne serait pas possible.

Toute l’équipe de l’Association Animation Accueil
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LA BIBLIOTHÈQUE « LA MALLE AUX LIVRES »
Dans la bibliothèque réaménagée, les activités sont nombreuses et variées pour les bénévoles. 

DES ANIMATIONS
 ◼ Une fois par mois, les enfants de maternelle viennent 

écouter des histoires. 
 ◼ Pour la 3e année, nous avons participé au prix chronos de 

littérature, prix national et intergénérationnel. Après la 
lecture de 4 albums, élèves de CE2 et aînés ont échangé 
et voté.

 ◼ Nous participons aussi au prix des lecteurs du Pays de 
Mortagne. La soirée de clôture aura lieu cette année à 
St Malô le 30 septembre.

 ◼ Dans le cadre de la Parenthèse animée, nous avons 
accueilli Cécile JUGLA, auteure de documentaires 
jeunesse, pour un atelier scientifique autour des aliments. 

 ◼ Les bébés-lecteurs seront à nouveau invités la saison 
prochaine pour un moment de lectures d’albums et de 
comptines.

LA GESTION DES COLLECTIONS
Ponctuellement, nous participons au choix des documents 
achetés par le réseau. Il faut ensuite couvrir et enregistrer 
ceux qui nous sont attribués.

L’ACCUEIL DU PUBLIC
Nous accueillons les adhérents lors des permanences, nous 
gérons les réservations : 
le lundi de 16h à 18h et le samedi de 10h30 à 12h

À NOTER
En juillet et août, la bibliothèque ouvrira une seule fois 
par semaine : le lundi de 16h à 18h

Vous êtes intéressés ? Venez nous rejoindre ! 
Le Bureau

La vie associative
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fc saint laurent malvent

UN PROJET PORTÉ  
VERS L’ÉDUCATIF
Avec presque 2  ans  d ’une v ie 
quotidienne perturbée par la situation 
sanitaire, les activités footballistiques 
ont été impactées.  Pourtant le 
Football Club St Laurent Malvent (FC 
SLMV) s’est efforcé de poursuivre ses 
activités et son évolution. 
Fort de ses 290 licenciés « joueurs/
joueuses  » ,  l e  c lub  cherche  à 
perfectionner son approche sportive 
et éducative tournée vers le citoyen 
de demain. Pour mettre en action 
cette volonté éducative et sportive 
auprès de ses pratiquants, bénévoles 
et parents,  le club a intégré le 
programme Éducatif Fédéral mis en 
place par la Fédération Française de 
Football à compter de cette saison 
2021/2022. 
Cette recherche de la qualité à 
destination de nos pratiquants est 
encouragée par un bureau dynamique 
qui n’hésite pas à instal ler des 

éducateurs au cursus important ; 
mais également aux 4 municipalités 
(St Laurent-sur-Sèvre, Saint-Malô-
du-Bois, Treize-Vents, Mallièvre) qui 
portent une attention particulière aux 
infrastructures afin de pratiquer le 
football dans d’excellentes conditions.
Le FC SLMV peut également se 
féliciter des plus de 60 bénévoles 
qui accompagnent, organisent et 
dynamisent le club. C’est par leurs 
sourires, leur investissement et leur 
bonne humeur que vos enfants 
pratiquent leur activité dans un lieu 
sécurisé et sécurisant.

UN QUOTIDIEN BIEN 
RYTHMÉ
Aujourd’hui, le FC SLMV représente 
près de 40 heures de pratiques 
quotidiennes sur les terrains, réparties 
sur l’ensemble des catégories. Nous 
pouvons compter sur 140 jeunes de 
moins de 13 ans ; 55 jeunes de 14 à 
18 ans et enfin plus de 80 adultes. 

Pour cette saison quelques actions 
sont  venues  s ’a jouter  à  not re 
quotidien  : un tournoi de jeunes 
organisé en septembre, notre Ecole 
de Foot est allée découvrir l’INF 
Clairefontaine ainsi que le Stade de 
France.
À compter de la saison prochaine, le 
Club élargit un peu plus son champ 
d’action par l’ouverture d’une section 
Féminine, avec la création d’une ou 
plusieurs équipes.

Le FC St Laurent Malvent, un club 
dynamique et convivial.

 X Renseignements et inscriptions 
sur www.fcstlaurentmalvent.fr

Rejoignez-nous : plus on est de fous 
plus on rit.

 X Suivez-nous

www.facebook.com/fcstlaurentmalvent
www.instagram.com/fc_saintlaurent_
malvent/

Le bureau

Le Color’ado vous ouvre ses portes
L’espace jeunesse, le Color’ado s’est ouvert dans nos  
nouveaux locaux depuis octobre 2021. Il est ouvert 
les mercredis de semaine impaire pour les jeunes 
âgés de 11 à 14 ans, les samedis de semaine paire 
pour tous les jeunes et tous les vendredis pour les 
14-18 ans. Nous avons déjà vécu trois périodes de 
vacances avec les ados durant lesquels nous avons 
fait plusieurs activités (Futuroscope, Patinoire, soirée 
collégiens et lycéens…). Aujourd’hui, nous avons 
61 jeunes inscrits au Color’ado. Certaines sorties sont mutualisées avec le 
Studio 1020 (Accueil jeunesse de Saint Laurent-sur-Sèvre). 

 X Si vous voulez plus de nouvelle de la jeunesse malouine, rejoignez-
nous sur notre Instagram color.ado85 et sur Facebook colorado.
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La vie associative

UNC SAINT MALO DU BOIS
Centenaire du monument aux Morts

Les associations patriotiques UNC 
et CATM du Pays de Mortagne, ainsi 
que Saint Mars-la-Réorthe et des 
Epesses, s’étaient rassemblées à 
Saint-Malô-du-Bois le lundi de Pâques 
18 avril 2022, afin de commémorer 
le centenaire du monument aux 
Morts, en présence de Guillaume 
JEAN, 1er vice-président du Conseil 
Départemental, et Michel LEBOEUF, 
président de l’UNC Vendée. 
En effet, c’est le lundi de Pâques du 
17 avril 1922, qu’a été inauguré notre 
monument suivi de la remise officielle 
du drapeau 14-18 par le député Jean 
de TINGUY DU POUET, à Lucien 
RETAILLEAU, alors président des 
anciens combattants 14-18. 
Après l’historique de cette journée, 
évoqué par le président Bruno 
P I G N O N  a u x  1 5 0  p e r s o n n e s 
présentes, deux gerbes ont été 
déposées et les enfants du CM2, dans 
le cadre du parcours du civisme, ont 
effectué l’appel des Morts. Le défilé 
a repris son cheminement avec ses 
32 drapeaux, précédé par la Jeep de 
Jacques HURTAUD, sonorisée aux 
tons de musiques militaires, pour se 
diriger vers la salle socio-culturelle. 
Le visionnage d’une vidéo sur les 
monuments aux Morts, s’est terminée 

par  un  hommage aux  anc iens 
combattants de toutes les communes 
présentes pour ce centenaire. 
Le vieux drapeau 14-18 a été remis 
par deux anciens combattants, 
C lov i s  MICHENEAU et  Marce l 
BOURASSEAU, à M. le Maire Arnaud 
PRAILE, qui avec deux enfants l’a fixé 
sur un bel encadrement usiné par Guy 
BEAUFRETON. Ce drapeau pourra 
ainsi être accroché dans la salle du 
Conseil. 
Après les al locutions de Bruno 
PIGNON, Arnaud PRAILE, maire 

de la commune, Michel LEBOEUF 
et Guillaume JEAN, un verre de 
l’amitié a été offert par la municipalité 
dans une franche convivialité, pour 
des associations patriotiques très 
heureuses de se retrouver pour cette 
matinée du Souvenir et de la Mémoire.   

DATES À RETENIR
Assemblée générale et pique-nique 
le 3 septembre salle du théâtre de 
verdure, et journée du 11 novembre 
organisée notre UNC locale.
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takaboug’

Après deux années d’attente, les élèves de TakabouG’ ont enfin pu 
retrouver la scène les 17 et 18 juin dernier à l’occasion de leur gala 2022 
sur le thème d’Aladdin ! 

Cette année, les élèves et Camille G. ont redoublé d’efforts pour offrir aux 
spectateurs un gala unique tant attendu. Des costumes jusqu’à la narration 
des différents tableaux en passant par les lumières, tout a été pensé pour nous 
transporter le temps d’une soirée. Un voyage réussi au pays des mille et une 
nuits pour le plus grand plaisir de tous ! 
À présent, place aux inscriptions pour l’année prochaine qui se dérouleront via 
HelloAsso à partir du 27 juin et lors de l’assemblée générale du 2 septembre. 
Les cours, reprendront le 7 septembre. 
Par ailleurs, n’hésitez pas à nous contacter si vous 
souhaitez vous investir dans le bureau de l’association, 
nous recherchons activement de nouveaux membres pour 
mener tous nos projets à venir !

 X Contact : takaboug@outlook.fr

VENT D’ÉVEIL
À l’approche du terme de la saison 2021-2022, l’association dresse un bilan positif de cette année et entame dès à 
présent les préparatifs pour la prochaine rentrée. Notre volonté : offrir l’accès au sport dès le plus jeune âge aux 
enfants de Saint-Malô-du-Bois et des communes voisines. 

Dès la moyenne section, les séances 
hebdomadaires sont accessibles avec 
un programme complet pour l’année : 
développer la motricité par des 
activités gymniques et athlétiques, 
découvrir le respect des autres et de 
soi-même par un cycle d’opposition, 
favoriser l’esprit d’équipe avec des 
jeux de ballons ou encore se déplacer 
et apprivoiser son environnement par 
des activités de glisse, trottinette et 
rollers… Toutes ces activités ayant 
pour but d’orienter chaque enfant 
vers l’activité sportive pour laquelle 
il aura développé le plus d’affinité au 
cours de ces années “découverte” 
avec Vent d’Éveil.
En  complément ,  l ’ a s soc ia t ion 
continuera de proposer les “Journées 

Sports” ouvertes aux enfants âgés 
de 7 à 12 ans, adhérents ou non de 
l’association. Une journée complète 
dédiée au sport lors de chaque 
période des vacances scolaires : 
Toussaint, Hiver et Pâques. L’objectif 
est simple : découvrir des sports 
innovants, méconnus et originaux 
dans la bonne humeur. C’est ainsi que 
les enfants ont pu s’initier cette année 
au Kimball, à la sarbacane, au roller, au 
tchoukball, au hockey, ... Mais aussi au 
bike & run, à la course d’orientation 
ou encore se défier en équipe à une 
variante du biathlon, course et tir. 
Pour la saison prochaine et afin 
d ’ o rg a n i s e r  a u  m i e u x  c h a q u e 
session hebdomadaire ainsi que les 
“Journées Sports”, l’association est à 

la recherche d’un nouvel éducateur. 
Diplômé ou en cours de validation, 
n’hésitez pas à nous contacter ! Nous 
souhaitons également intégrer de 
nouveaux parents bénévoles ayant 
pour ambition de “faire vivre” une 
association sportive locale.

 X  www.ventdeveil.fr - 
contact@ventdeveil.fr 
Etienne PARADIS
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La vie associative

Le Service de Soins À Domicile
Retour des animations mensuelles à l’ADMR SAAD de Saint-Laurent-sur-Sèvre

L’ADMR SAAD sur le territoire des Rives de Sèvre (Saint 
Laurent-sur-Sèvre, Saint-Malô-du-Bois, Treize-Vents et 
Mallièvre) propose chaque mois des animations variées à un 
groupe d’une vingtaine de personnes utilisant les services 
de l’ADMR. Ce projet permet de rompre la solitude, 
d’échanger et surtout d’engager des activités (belote, loto, 
scrabble…) et l’après-midi se termine par un goûter.
Pour l’animation de Pâques, une vingtaine de paniers garnis 
de chocolat a été confectionnée.
C’est autour de ce moment convivial qu’un des anniversaires 
du mois a été fêté.

LE GROUPE ANIMATION  
« LES RIVES DE SÈVRE »
L’association ’’Les Rives de Sèvre’’ ADMR SAAD (Service 
d’Aide et Accompagnement à Domicile) et ses 15 salariées 
intervient depuis de nombreuses années sur les 4 communes 
pour l’aide à la personne, l’entretien du logement, 
repassage, sorties, loisirs, course, quotidiennement ainsi 
que les jours fériés et week-ends pour les personnes plus 
dépendantes.
Le secrétariat est basé au Comité de Secteur des 
4 associations de la communauté de communes dans les 
locaux de la maison de Santé à Mortagne-sur-Sèvre.

L’accueil à Saint Laurent-sur-Sèvre s’effectue  
sur rendez-vous :

 X Comité de Secteur ADMR du Pays de Mortagne

Maison de Santé - 2, rue Mozart - 85290 Mortagne-sur-Sèvre
Email : paysdemortagne@admr85.org
Tél. 02 52 61 48 11
Président : Michel GOUBEAU

Versant « santé » de l’ADMR
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yubaba et cie - les boucaniers

FESTIVAL À POUPET, LES 17 ET 18 SEPTEMBRE 2022
À l’abordage avec les Boucaniers, l’association Yübaba et Cie plonge 
petits et grands dans un univers « piratesque ».
Concerts, spectacles, marché 
artisanal, démonstration des 
métiers d’art, animations… 

 X Pour tous renseignements :

Mail : yubabaetcie@gmail.com
Facebook : Yübaba & Cie

TELETHON 2022
Bonjour amis Malouins et Téléthoniens.

Nous sommes fin avril, et déjà le Téléthon 2022 est en cours 
d’organisation.
Cette année, nous avons engagé une réflexion très tôt 
sur la venue d’une troupe de théâtre. Pour cette occasion 
nous avons trouvé des partenaires qui se sont mobilisés 
pour couvrir le cachet. Les Zigomatics, avec leur spectacle 
« CLIMAX », joueront donc leur pièce à la Clé des Champs 
le 11 décembre 2022 dans l’après-midi.  
Le reste du programme vous sera communiqué dans les 
semaines précédant le Téléthon, mais réservez déjà dans 
vos agendas, l’après-midi du 11 décembre 2022.
Pour des raisons pratiques, les réservations se feront par le 
biais d’Helloasso. Vous aurez les infos nécessaires en temps 
voulu.

Pour rappel, la somme que nous avons versé à l’AFM 
Téléthon en 2021 s’élevait à 3 913€.

Merci du soutien que vous apporterez lors de cette nouvelle 
édition.
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les décès

Nos sincères condoléances à leurs familles et à leurs proches 

Le 9 janvier 2022
METAIS Henri 
84 ans

Le 15 janvier 2022 
LANDREAU Louis 
95 ans

Le 23 janvier 2022
RAVAUD Georgette 
95 ans

Le 29 janvier 2022
BOURASSEAU Léone 
83 ans

Le 22 février 2022
MANCEAU Joseph 
97 ans

Le 14 avril 2022
MENANTEAU Hélène 
96 ans

Le 26 avril 2022
PASQUIER  
Marie Thérèse 
84 ans

LES NAISSANCES

Nos félicitations aux heureux parents.

Le 24 janvier 2022
MERLET Ambroise
La Ménie

Le 25 janvier 2022
ALLAIRE Nathan
12, rue de Tempyre

Le 21 avril 2022
VINET Allan
7, rue des Coquelicots

Le 31 mai 2022
MAINDRON Gaspard
La Rangereuse

État civil

Les mariages
Nos vœux de bonheur aux nouveaux mariés

Le 16 avril 2022
GAUTHIER Michel & LERIN Annie

Le 30 avril 2022
DUBOIS Anthony & BIBÉ Marie

Le 21 mai 2022
COUTANT Bruno & MOREAU Sarah

Le 4 juin 2022
COFFINEAU Antoine & LOIZEAU Adélaïde

Le 4 juin 2022
POIREAU Jean-François & WLODAREZACK 
Stéphanie
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Infos diverses

Communauté de Communes

RECENSEMENT CITOYEN OBLIGATOIRE
Dans les trois mois qui suivent leur 16e anniversaire, tous les jeunes français, garçons et filles, doivent se faire 
recenser à la mairie de leur domicile ou au consulat s’ils résident à l’étranger. 

Cette démarche obligatoire s’insère dans le parcours 
de citoyenneté qui comprend outre le recensement, 
l’enseignement de défense et la Journée Défense et 
Citoyenneté (JDC). Le recensement facilite l’inscription 
sur les listes électorales et permet d’effectuer la Journée 
Défense et Citoyenneté. Cette journée donne lieu à la 
délivrance d’un certificat qui est exigé pour présenter les 
concours et examens organisés par les autorités publiques 
(permis de conduire, baccalauréat, inscription en faculté…).

 X  Pour tout renseignement veuillez 
contacter l’accueil de la mairie ou le 
Centre du Service National d’ANGERS 
02 44 01 20 50 
csn-angers.jdc.fct@intradef.gouv.fr

sondage sur les 
besoins des jeunes 
de 15 à 25 ans et des 
parents de jeunes 
enfants

Un relais baby-sitting sur le territoire, Ça vous tente ?

Dans le cadre d’une réflexion sur la mise en place d’un relais 
baby-sitting sur le territoire, nous souhaitons récolter vos 
besoins. 
Vous êtes un jeune entre 15 et 25 ans et souhaitez garder 
des enfants, vous êtes un parent ou futur parent et avez 
besoin de faire garder vos enfants de manière occasionnelle 
(soirée, week-end…). Votre avis nous intéresse pour étudier 
la faisabilité de ce projet. merci d’avance !

Pour cela, vous pouvez remplir  
le sondage suivant : 
https://urlz.fr/i9h5    
ou flasher le qr code.  

UNE NAISSANCE,  
UN ARBRE

Cette année encore, nous renouvelons 
l’opération « Une naissance, un arbre ».

Votre enfant est né en 2021! Formidable !
Pour symboliser son arrivée en tant que Malouin(e), 
la commune vous offre un arbre ornemental que 
vous pourrez planter dans un espace communal, lors 
d’une matinée en novembre. Vous en serez informés 
après l’été.
Mais il nous faut impérativement le prénom de votre 
enfant et vos coordonnées. 
Alors, n’hésitez pas à vous manifester à la mairie ou 
à envoyer un mail à mairie@saintmalodubois.com. 
Merci
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Banquets  
de classe
Comme vous le savez, la loi sur le r.g.p.d. (règlement 
général sur la protection des données) nous interdit de 
communiquer les renseignements sur les administrés, 
nous vous proposons donc pour les banquets de 
classe, de faire paraître un encadré dans le p’tit 
malouin dont les dates de parution sont fin juin et fin 
décembre de chaque année.
il suffit de nous envoyer votre article à l’adresse mail 
de la mairie : 
mairie@saintmalodubois.com

Brûlage à l’air libre 

HORAIRES D’ÉTÉ  
DU SECRÉTARIAT  
DE MAIRIE
La mairie sera fermée  
le samedi matin 
DU SAMEDI 2 JUILLET AU 
SAMEDI 27 AOÛT INCLUS

BIBLIOTHÈQUE 
LA MALLE AUX LIVRES
Le lundi de 16h à 18h,
Le samedi de 10h30 à 12h00

HORAIRES D’ÉTÉ : 
LE LUNDI DE 16H À 18H

NUISANCES SONORES
RAPPEL DES HORAIRES DES TRAVAUX  
DE BRICOLAGE ET JARDINAGE
Les travaux de bricolage ou de jardinage susceptibles de causer une 
gêne pour le voisinage en raison de leur intensité sonore, telles que les 
tondeuses à gazon, les débroussailleuses, tronçonneuses, perceuses… 
ne peuvent être effectués que :
• Les jours ouvrables de 8h30 à 12h et de 14h à 19h30
• Le samedi de 9h à 12h et de 15h à 19h
• Le dimanche et jours fériés de 10h à 12h

ABOIEMENTS INTEMPESTIFS
Les propriétaires de chiens ou les personnes en ayant la garde, sont 
tenus de prendre toutes les mesures propres à préserver la tranquillité 
du voisinage.  
MERCI
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DU MERCREDI 29 JUIN AU 
VENDREDI 22 JUILLET  
Festival de Poupet

MERCREDI 13 JUILLET  
À 19H30
Sortie nocturne en canoë et visite 
guidée de Mallièvre (départ de la 
base de canoë à Poupet)* - 6€ pour 
les + de 13 ans, 4€ pour les enfants de 
5 à 13 ans

MERCREDI 20 JUILLET  
À 20H
Randonnée pédestre nocturne 
gratuite sur les coteaux de Poupet* 
(2 parcours)

DIMANCHE 24 JUILLET 
À 21H
Soirée astronomie, 6€ par personne*

MERCREDI 27 JUILLET  
À 19H30
Sortie nocturne en canoë et visite 
guidée de Mallièvre (départ de la 
base de canoë à Poupet)* - 6 € pour 
les + de 13 ans, 4 € pour les enfants 
de 5 à 13 ans

MERCREDI 3 AOÛT  
À 19H30
Sortie nocturne en canoë et visite 
guidée de Mallièvre (départ de la 
base de canoë à Poupet)* - 6 € pour 
les + de 13 ans, 4€ pour les enfants de 
5 à 13 ans

DIMANCHE 7 AOÛT  
À 21H
Soirée astronomie, RDV au camping 
6€ par personne*

MERCREDI 10 AOÛT 
À 19H30
Sortie nocturne en canoë et visite 
guidée de Mallièvre (départ de la 
base de canoë à Poupet)* - 6 € pour 
les + de 13 ans, 4 € pour les enfants 
de 5 à 13 ans

MERCREDI 17 AOÛT  
À 20H
Randonnée pédestre nocturne 
gratuite sur les coteaux de Poupet* 
(2 parcours)

DIMANCHE 21 AOÛT  
À 16H
Marché de produits locaux dans le 
pré de la cure.

DIMANCHE 21 AOÛT  
À 21H30
Cinéma nocturne de plein air dans le 
pré de la cure, animé par l’association 
La Boîte Carrée qui œuvre pour faire 
découvrir le court-métrage. Plusieurs 
films d’une durée approximative 
de 10 mn seront diffusés, films tout 
public.

SAMEDI 27 AOÛT
Journée « Solid Herbe » - course 
déjantée suivie d’un repas en fin de 
journée. Renseignement auprès de 
l’association Ami Malvent.

DIMANCHE 28 AOÛT 
départs libres entre 7h et 9h
Randonnée VTT  organisée par 
l’association Raid Vallée de Poupet, 
départ du complexe sportif.

VENDREDI 2 SEPTEMBRE 
À 20H30
Assemblée générale de TakabouG’ à 
l’espace convivial, rue du Jubilé.

SAMEDI 3 SEPTEMBRE  
À 10H45
Assemblée générale  de l’Union 
Nationale des Combattants et pique-
nique à la salle du théâtre de verdure.

DIMANCHE 4 SEPTEMBRE 
Bouge ton bocage dans la cour de 
l’école.

SAMEDI 17 ET DIMANCHE 
18 SEPTEMBRE
Les Boucaniers sur la base de Poupet

VENDREDI 30 SEPTEMBRE
Soirée clôture du prix des lecteurs 
du Pays de Mortagne à la bibliothèque 
de Saint-Malô-du-Bois.

VENDREDI 11 NOVEMBRE 
À 10H30
Journée Nationale du Souvenir 
à Saint-Malô-du-Bois 

DIMANCHE 20 NOVEMBRE 
À 13H30
Concours de belote  de l’Union 
Nationale des Combattants à l’espace 
convivial, rue du Jubilé.

SAMEDI 3 DÉCEMBRE  
À 13H30
Concours de belote organisé par le 
téléthon à l’espace convivial, salle du 
Jubilé. 

SAMEDI 17 ET DIMANCHE 
18 DÉCEMBRE 
35 ans du Festival

Agenda

* Informations  
et réservations  
au camping  
Vallée de Poupet***

02 51 92 31 45
camping@valleedepoupet.com
www.valleedepoupet.com

v
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Mairie de Saint-Malô-du-Bois
 Place du Souvenir - 85590 Saint-Malô-du-Bois

Tél. : 02 51 92 33 32 - mairie@saintmalodubois.com  
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